BUREAU DE COORDINATION DES ÉTUDES

Fiche d'identification de la mise à jour

COMMISSION : Commission d'étude des questions afférentes à l'accession du Québec à la souveraineté.

ÉTUDE ORIGINALE

Référence : Volume 4, pages 747 à 755

Auteur: Gary Caldwell

Titre : L'anglo-Québec et la souveraineté de la Couronne québécoise

MISE À JOUR

Auteur: Gary Caldwell

Titre : L'anglo-Québec et la souveraineté de la Couronne québécoise.

2001-12-19

L'Anglo-Québec et la souveraineté de la Couronne québécoise

Sommaire

En cas de séparation, le taux de départ des Anglo-Québécois dépasserait le niveau qu'il atteignait au cours de la période 1966 à 1981 (soit 2 % de la population par année) pour se situer vraisemblablement autour de 3 % par année; cela pourrait entraîner, à long terme, la disparition effective de cette population. Pour rassurer les Québécois de langue anglaise qui sont encore ici, ou qui resteraient, il faudrait veiller au respect de la culture publique commune actuelle.

Accomplir cette tâche implique la nécessité de revitaliser une société civile qui est menacée...Sans cette revitalisation, le Québec lui-même a peu de chance de survivre. Arriver à faire revivre la société civile exige un retrait de l'appareil technocratique de la vie sociale, ainsi qu'un relâchement de l'emprise des intellectuels organiques sur le discours public et les médias.